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Presenti: Garatti, Frigerio, Molisani, Digiovinazzo, Michelin, Sironi, Cardin (in 
presenza); Venezia, Citterico (videoconferenza)  

1) Sottogruppo energia:  

Sergio Venezia informa che il Comune di Arcore organizza mercoledì 11 maggio 
un incontro sulle comunità energetiche. Propone di seguire un corso online del 
comune di Varese per animatori di Comunità Energetiche, aderiscono Gabriella 
Garatti e Roberto Frigerio. Inoltre, comunica che la Regione Lombardia ha 
approvato l’avviso di manifestazione di interesse per la presentazione di proposte 
di comunità energetiche rinnovabili di iniziativa dei Comuni ed enti locali (DGRL 
6270 del 11-4-22). Suggerisce di aspettare i decreti che usciranno tra giugno e 
settembre per avere più chiarezza. Venezia compilerà un elenco di attività da 
seguire e le relative tempistiche, a tal proposito chiederà al sottogruppo energia 
che ogni componente si assuma la responsabilità di prendersi carico di un aspetto. 
Una volta stabiliti i compiti di ognuno, Venezia si assumerà l’incarico di 
responsabile del gruppo energia andando poi a contattare la Fondazione Monza e 
Brianza Onlus per accedere ad eventuali bandi. In ultimo viene chiesto se i 
volontari dei sottogruppi, possano essere facenti parti del Tavolo. Gabriella Garatti 
specifica che, come da Statuto, i volontari possono partecipare ai lavori coordinati 
da un membro del Tavolo, ma se non hanno specifiche competenze non possono 
fare parte del Tavolo permanente.  

Il sottogruppo Energia ha partecipato ad una video conferenza organizzata in 
collaborazione alla società Higeco Energy per approfondire gli aspetti tecnici ed 
operativi da affrontare nella creazione di una CER. In questa occasione abbiamo 
potuto verificare anche i possibili costi associati alla costruzione e gestione di una 
comunità e le modalità seguite da alcune Amministrazioni Comunali.  

2) Sottogruppo verde:  

Aggiornamento piantumazione di Piazza Canova. Gabriella Garatti relaziona sul 
problema relativo all’impianto idrico. Il Comune deve predisporre il pozzetto, 
probabilmente la messa in opera sarà effettuata a fine mese. Comunque si attende 
da parte dell’Ufficio Tecnico una risposta sulla tempistica, in modo da avvisare 
BrianzAcque, che farà il collegamento gratuitamente, e la Cooperativa che dovrà 
procedere all’installazione dell’impianto di irrigazione. Si ritiene necessario 
quantificare le spese che il Condominio sostiene per i metri cubi di acqua erogati e 
stabilire i tempi di utilizzo dell’acqua del condominio.  
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Per completare il progetto è necessario provvedere all’acquisto dei cassoni e 
dell’arredo urbano, che potrebbe essere sostenuto dal Bando Regionale 
“Inclusione”. Roberto Frigerio segnala che in Casa Circondariale di Monza c’è un 
progetto di falegnameria. Chiederà se è possibile fabbricare i cassoni che verranno 
utilizzati per le piante aromatiche e la struttura della bacheca. Qualora fosse 
possibile si chiederà un incontro con i responsabili della falegnameria. Si decide di 
rimandare la discussione sul Layout del pannello esplicativo e della tipologia 
dell’arredo urbano.  

Sondra Citterico proporrà la tipologia delle aromatiche che verranno interrate nei 
cassoni in autunno. Sempre in autunno verranno piantumate le 15/20 piante 
rimanenti.  

Stefano Molisani suggerisce di coinvolgere i ragazzi del Liceo Mapelli che 
seguono l’indirizzo agronomico, se ne parlerà in seguito.  

Stefano Molisani chiede qual è la spesa di bilancio prevista per il verde dal 
Comune di Villasanta.  

Si ritiene importante identificare quali siano le azioni specifiche da intraprendere 
prima di piantumare, per non avere problemi tecnici nel futuro. A tal proposito 
Gabriella Garatti informa che, all’interno della Società BrianzAcque c’è un gruppo 
di persone specializzate nel progettare il verde in relazione all’arredo urbano.  

Alberto Sironi introduce il progetto Prati fioriti. I prati fioriti sono grandi prati 
rustici punteggiati di fiori di campo nella loro più attraente versione ornamentale, 
composti da miscugli di sementi di specie fiorifere rustiche. Le specie dei campi 
fioriti derivano essenzialmente dalle medesime specie rinvenibili nelle nostre 
praterie di campagna.  

        
Il loro grande effetto scenico, dovuto anche al continuo mutamento di forme e 
colori nel corso della stagione; mentre i costi di manutenzione di questi campi 
sono ridotti notevolmente rispetto ad un prato ornamentale, a causa della ridotta 
manutenzione che necessitano.  

La richiesta di acqua è infatti molto ridotta e, per la sua completa riuscita, è 
necessario effettuare solo uno o due sfalci durante la stagione senza asporto del 
materiale vegetale di risulta, che serve appunto a fare in modo che il prato si auto-
rigeneri grazie ai semi che si spargono naturalmente sul terreno una volta 
appassito il fiore. La proposta è di realizzare prati fioriti dove non è possibile 
piantumare alberi e arbusti oppure integrarli ad essi in aree di grandi dimensioni.  
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Stefania Cardin introduce il progetto “Una Iris per non dimenticare”. Cristina 
Mostosi figlia di un botanico ibridatore di iris e proprietaria de “Il giardino delle 
Iris di Trebecco”, ha pensato di regalare dei bulbi (20/30) ai comuni interessati per 
realizzare una bordura o un’aiuola provenienti dal suo giardino, per ricordare la 
sorella morta a causa di un femminicidio nel 2002. “Alla Bruttura degli orchi che 
fanno violenza sulle donne rispondo con la Bellezza delle iris”. Chiede quindi che 
i comuni si impegnino a trovare una zona sul proprio territorio rivolta a sud o che 
comunque sia esposta al sole buona parte della giornata, che le iris vengano tenute 
curate e liberate dalle erbacce, che venga installata in modo permanente una targa 
a ricordo con la scritta: “progetto botanico una iris per non dimenticare Paola 
Mostosi e tutte le altre donne vittime di violenza -collezione di iris barbate Luigi 
Mostosi”. I bulbi saranno messi a dimora tra settembre- ottobre per creare poi 
l’evento il 25 novembre, Giornata Internazionale per l'Abolizione della Violenza 
sulla Donna.  

Si conferma la biciclettata il 26 maggio alle ore 17.15 per continuare il 
sopralluogo delle aree verdi.  

3) Comunicazione:  

Per quanto riguarda la comunicazione, Stefano Michelin comunica la fattiva 
collaborazione con Valeria Pinoia per i post Fb tramite la pagina del Comune, 
soprattutto riguardo al verde. Al momento non è ancora iniziata la comunicazione 
rispetto al sottogruppo energia.  

Verbalizzante: Stefania Cardin  

	


